

Antrag auf Neufassung der Satzung

Liebe Mitglieder,

der Vorstand des Aktionskreis pro Übach für Handel & Handwerk e.V. stellt an die Mitgliederversammlung folgenden Antrag:

Neufassung der Satzung gemäß der beiliegenden und auf der Vereins-Internetseite veröffentlichten Neufassung der Satzung.

Begründung

Die zurzeit gültige, weil gerichtlich eingetragene, Satzung von 2010 ist für die heutigen Bedürfnisse eines Vereins, wie dem unseren, nicht mehr zeitgemäß und praktikabel. Zu viele Änderungen im textlichen sowie formellen Bereich sind notwendig. Ebenso ist der Aufbau von Vorstand und Gremien mit den heutigen Anforderungen an eine Vereinsführung hinsichtlich Aufgabenverteilung, Aufgabenvielfalt, Haftbarkeit sowie Ehrenamt nicht mehr zu bewerkstelligen. Wir wachsen weiter, und dies ist auch gut so und gewünscht.

Mit der Neufassung der Satzung ist ein solch flexibles Gestalten unseres Vereins deutlich einfacher. Ebenso ist es wichtig, eine Satzung zu haben, die alles Nötige regelt, sollte es mal nicht so rund laufen im Verein oder Vorstand. Glücklicherweise haben wir zur Zeit eine sehr gute Vorstandskonstellation, die auch sehr gut miteinander harmoniert und einiges in letzter Zeit bewirken konnte, jedoch könnte dies in zukünftigen Konstellationen ja auch mal anders sein. Und hier sind klare Regelungen seitens der Satzung von Nöten.

Ein ganz wichtiger Aspekt bei der Neufassung ist eine Änderung des Vereinsnamens sowie des Vereinszwecks. Hierzu stellen wir ebenfalls einen Antrag, der einzeln aufgeführt ist.

Bitte beachten Sie hierzu die beiliegende Einverständniserklärung, die wir bitte bis zur Mitgliederversammlung am 19. März 2024 zurückerhalten müssten.

Weiterhin müssen wir unsere Satzung auch einfach der modernen Zeit anpassen. So ist der Datenschutz seit der EU-Datenschutz-Grundverordnung (EU-DSGVO) vom 25. Mai 2018 ein ganz großes Thema geworden. Gerade hinsichtlich der Themen: Mitgliederverwaltung, Vereins-Homepage bzw. -Webseite, sozialen Medien wie Facebook, Instagram usw.. Hieran wurde 2010 noch nicht gedacht, da die digitale Welt noch nicht in jeden Haushalt eingezogen war bzw. die sozialen Medien noch nicht so verbreitet waren.

Wir möchten Sie daher bitten, unserem Antrag auf Neufassung der Satzung gemäß der veröffentlichten Neufassung sowie dem Antrag auf Namens- und Zweckänderung zuzustimmen.

Die Neufassung der Satzung wurde mit Unterstützung des Registergerichts Aachen erarbeitet und entworfen.

Übach-Palenberg, den 28.02.2024

Für den Vorstand des
Aktionskreis pro Übach für Handel & Handwerk e.V.

René Heinen, Beisitzer

Nico Lange, 1. Vorsitzender